
дизайн
«Телефонная мода» меняется стреми-
тельно. Три-четыре года назад иннова-
ционными были трубки с камерами,
большими дисплеями и встроенными
плеерами, а сегодня это, к примеру,
гибкие дисплеи и бесконтактные сен-
сорные экраны. Главный дизайнер ком-
пании Vertu ФРАНК НУОВО рассказал
корреспонденту Ъ ВИКТОРУ ХИЛЬКО
о том, как будет эволюционировать
дизайн телефонов.

— Как вы оцениваете дизайн новых
телефонов, выходящих сейчас на ми-
ровой рынок? Стал ли он скучнее и од-
нообразнее или, наоборот, ярче и вы-
разительнее?
— Для того чтобы говорить о дизайне в
частности, необходимо сначала опреде-
лить картину на мировом рынке в целом.
За последние годы изменению подверг-
лись практически все аспекты нашей
жизни и работы. И дело здесь не только в
телефонах, а в понятии «мобильность» в
целом. Концептуальные и дизайнерские
идеи, которые в прошлом откладывались
в долгий ящик, теперь стали частью на-
шей повседневной жизни. Технологии
позволили воплотить в реальность идеи
прошлого. Функциональные возможно-
сти, о которых мечтали в 1990-е годы, се-
годня стали стандартом нашей жизни. Я
говорю о таких уже привычных сегодня
функциях, как Bluetooth, камера, мульти-
медийные возможности для работы и
развлечения. Сейчас большинство дизай-
неров сфокусированы на использовании
всех возможных функциональных нови-
нок. Поэтому на рынке мобильной связи
такой большой выбор решений, и поку-
патель делает окончательный выбор, ру-
ководствуясь своим видением продукта и
вкусом. И можно сказать, что дизайн стал
просто другим!
— Какие основные тенденции в дизай-
не телефонов последнего времени вы
можете отметить? И что, на ваш
взгляд, можно назвать прорывом?
— С увеличением числа специальных уст-
ройств в аппарате необходимо, чтобы ба-
тареи были более мощными при сохране-
нии размеров самого телефона. Примене-
ние инновационных технологий в обла-
сти изображения должно прежде всего ос-
новываться на соображениях простоты и
безопасности использования.

Вряд ли стоит ожидать частых револю-
ционных изменений предметов, чей ди-
зайн считается сформировавшимся или

зрелым и к нему уже привык потребитель.
Например, сохранение четырех колес в ка-
честве основной колесной формулы авто-
мобиля пока не может быть нарушено ни-
какими альтернативными проектами. Как
и автомобиль, устройство мобильной свя-
зи является своего рода заложником стан-
дартов. Как только люди к ним привыка-
ют, трудно изменить предмет радикально,
даже если новая идея лучше. Сложным
процессом было внедрение в мобильное
устройство камеры и большого экрана.
Я был вовлечен в некоторые инновацион-
ные дизайнерские проекты создания
мультимедийных устройств для хранения
и использования информации при сохра-
нении базисных функций телефона. Я
помню, как в свое время в компании No-
kia все были буквально одержимы идеей
создания такого рода трансформеров и в
конце концов добились существенных ус-
пехов на этом направлении. Я с нетерпе-
нием жду, когда между размером и функ-
циональностью будет найдена золотая се-
редина, где меньше не значит лучше.
— Слайдер, раскладушка, моноблок —
традиционные формы телефонов. До-
бавятся ли к ним новые? Какие новые
тенденции в этих формах вы можете
выделить?
— Изменение формы самой по себе толь-
ко для того, чтобы изобрести что-то новое,
не имеет долгосрочной перспективы. Каж-
дое из решений, которое вы обозначили,
имеет свою рациональную цель. Я участво-
вал в ряде исследований, касавшихся
изобретения новых форм. Некоторые из
них были восхитительными и стильны-
ми. Но классические формы основывают-
ся на функциональности и эргономиче-

ских достоинствах. Средства мобильной
связи можно сравнить со средствами
транспорта, такими, как автомобили, ве-
лосипеды, поезда, самолеты и лодки. Са-
мым радикальным изобретением, на мой
взгляд, является двухколесный скутер
компании Segway. Каждая из этих форм
имеет множество достоинств, и таких при-
меров можно привести бесконечно много.
Допустим, если у автомобиля убрать коле-
са и заставить его летать, самолета из него
не получится. Это гибрид, однако его сущ-
ность не является инновационной.
— На что в ближайшие годы будут де-
лать упор дизайнеры и инженеры?
На улучшение интерфейса, снижение
веса, дизайн корпуса, дисплеи или на
что-то еще?
— Мне представляется, что все будет раз-
виваться в совокупности. Первостепен-
ная задача — сделать мобильное устройст-
во более совместимым с компьютером в
частности и с повседневной жизнью чело-
века в целом. Необходимо стремиться к
хорошо интегрированным каналам свя-
зи, которые будут помощником для каж-
дого из нас. И я уверен, что эта задача ско-
ро будет решена.
— Насколько, на ваш взгляд, оправдан-
но такое дизайнерское решение, как
бескнопочные телефоны с сенсорны-
ми экранами, в частности iPhone?
— На мой взгляд, для многих потребите-
лей сенсорные экраны не очень удобны в
использовании. В большинстве случаев
владельцы мобильных телефонов предпо-
читают кнопочную клавиатуру, более про-
стую и удобную.
— Как новые технологии — UMTS, Wi-
Fi, GPS и другие — влияют на дизайн и
эргономичность телефонов?
— Различные способы передачи информа-
ции и их возрастающая функциональ-
ность все больше влияют на дизайн. Но-
вые технологии, безусловно, требуют
большего количества источников пита-
ния, что затрудняет создание компактного
продукта. К тому же нужно быть очень ос-
торожным, сочетая такой материал, как
металл, с новыми технологиями передачи
информации.
— Расскажите, каким вы видите теле-
фон вашей мечты. Какими пользова-
тельскими характеристиками он дол-
жен обладать?
— Телефоном моей мечты я могу назвать
любую модель телефона Vertu. Вообще-то
любой замысел приходит ко мне во сне. В
моей копилке есть еще несколько идей,
но делиться ими я не буду до тех пор, пока
они не обретут осязаемых форм.

Франк Нуово: потребитель с трудом
привыкает к новым стандартам
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Обанкротившаяся осенью 2006 года Benq
Mobile GmbH будет распродана по частям,
сообщили представители компании. Та-
кое решение было принято, поскольку
внешним управляющим не удалось найти
инвестора, пожелавшего приобрести ак-
тив целиком.

•  Benq Group, оборот которой в 2005 го-
ду превысил $12,4 млрд, включает в себя
десять компаний, в том числе Benq Corpo-
ration. Benq Corporation специализируется
на производстве ЖК-дисплеев, сканеров,
мобильных телефонов и др. Выручка Benq
Corporation по итогам 2005 года состави-
ла $5 млрд. В июне 2005 года немецкий
концерн Siemens передал Benq свое подраз-
деление по производству мобильных теле-
фонов Siemens Mobile, после чего оно было
переименовано в Benq Mobile GmbH. В ре-
зультате на рынке появились телефоны
под брэндом Benq-Siemens.
Тем временем ритейлеры сотовых теле-

фонов рассказывают, что брэнд Benq-Sie-
mens фактически покинул российский ры-
нок. В частности, президент «Связного»
Максим Ноготков сообщил, что сейчас
компания не имеет возможности закупать

мобильные телефоны Benq-Siemens: «На-
сколько мне известно, Benq распродавала
остатки на складах после банкротства не-
мецкого подразделения и к настоящему
моменту запасы практически иссякли».
Эту информацию подтвердили также в
«Цифрограде» и «Беталинке». «Поставки те-
лефонов еще есть, но они минимальны. На
конец 2006 года доля Benq-Siemens в про-
дажах нашей торговой сети составляла все-
го 5%, а сейчас этот показатель еще ниже.
Перспективы дальнейшего сотрудничест-
ва остаются неясными»,— отметила дирек-
тор по связям с общественностью «Цифрог-
рада» Татьяна Москалева. В «Беталинке»
уже выводят Benq-Siemens из ассортимен-
та. «Компания с рыночной долей пример-
но 15% была лидером в сегменте дешевых
телефонов, но сейчас мы вынуждены расп-
родавать остатки и прекратить продажи
устройств под брэндом Benq-Siemens»,—
констатировал пресс-секретарь «Беталин-
ка» Дмитрий Березин. О стабильности по-
ставок телефонов Benq-Siemens „Ъ“ заяви-
ли только в «Евросети».

Весь прошлый год Benq планомерно те-
ряла российский рынок: по данным Mobi-
le Research Group (MRG), еще во втором
квартале 2006 года доля компании в штуч-
ном выражении составляла 11,5%, но уже

к концу декабря она снизилась до 3,8%. «В
четвертом квартале компании удалось ре-
ализовать на российском рынке пример-
но 346 тыс. мобильных телефонов, в пер-
вом квартале этого года этот показатель
не превысит 200 тыс.,— рассказал веду-
щий аналитик MRG Эльдар Муртазин.— В
Benq еще на что-то надеются, но по факту
брэнд уже практически ушел с европей-
ского рынка, осенью распродавались ос-
татки на складах в Германии и Сингапуре.
Я не верю в возвращение Benq, вероятно,
они останутся только в Латинской Амери-
ке и Китае».

В самой Benq утверждают, что о пораже-
нии компании на рынке мобильных теле-
фонов говорить преждевременно: кризис
с поставками телефонов может завершить-
ся уже в этом году. «В компании проводит-
ся реорганизация, из-за чего возникли пе-
ребои с поставками. Но поставки должны
возобновиться к концу этого года с завода
в Шанхае, производственная мощность
которого равна 100 млн сотовых телефо-
нов в год (в прошлом году в мире продано
более 1 млрд мобильников.— „Ъ“)»,— за-
верил корреспондента „Ъ“ глава россий-
ского представительства Benq Mobile Сер-
гей Яковлев.

Виктор Хилько

Benq-Siemens 
становится раритетом
Телефонный брэнд может исчезнуть с прилавков

сотовая розница

В конце февраля стало
известно, что немецкая Benq
Mobile GmbH (бывшая Sie-
mens Mobile) будет распро-
дана по частям. Тем време-
нем телефоны под брэндом
Benq-Siemens практически
исчезли из московской роз-
ницы. И хотя в московском
офисе Benq Mobile перебои
в поставках называют вре-
менными, участники рынка
считают, что телефоны Benq-
Siemens навсегда уходят не
только с российского, но и с
европейского рынка.

Франк Нуово ищет золотую середину между

размером и функциональностью
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